

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, NOTICIOSO, COMERCIAL, CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Año XI

Posadas, Martes 4 de Setiembre de 1923

Núm. 7947

AFICIONADOS PROFESIONALES visiten la Sección Fotografía de la Farmacia "Misiones"

Poseemos el más vasto surtido de artículos del ramo y nuestros precios son siempre los más bajos en plaza

Los trabajos que se nos confíen entregamos a las 10 horas

José Fernández Dos Santos Eugenio L. Rodríguez FARMACÉUTICOS

Estímulo a los cultivos de algodón en el Territorio

Una oferta del ministro de Agricultura doctor Le Bretón a los colonos y agricultores

El gobernador del Territorio por encargo especial de S. E. el señor Ministro de Agricultura quien está patrióticamente interesado en fomentar el cultivo del algodón en Misiones ofreciendo todas las facilidades que le sean solicitadas y auspiciando los proyectos que tiendan a difundirlo, hace saber a las personas que deseen dedicarse a esa plantación cuyo rendimiento asegura un resultado tan provechoso, que el Ministerio de Agricultura ha resuelto establecer para los cultivadores de Misiones, dos premios en la siguiente forma:

1.º—Al propietario de la primer demotadora de algodón que se instale en Posadas, le será otorgada una Medalla de Oro y Diploma de Honor.

2.º—Al colono del Territorio que coseche mayor cantidad de algodón, tipo de exportación, le será concedido, un Automóvil o un Tractor, a su elección.

Los interesados que requieran mayores datos pueden dirigirse a la Secretaría de la Gobernación o directamente al Ministerio de Agricultura.

Damos publicidad a la presente nota informativa tal como nos ha sido enviada agregando de nuestra parte que los colonos y agricultores del Territorio tienen ante sí una nueva fuente de riqueza en los cultivos de algodón a los que deben de aprovechar con la mejor forma posible.

La demostración de anoche

Asumió vastas proporciones y constituyó un acto altamente simpático

Tuvo lugar anoche en el Café Panista, la demostración en honor de los profesores señores Andrés F. Bianchi, Exequiel F. Leiva y V. Blas Franco.

Alrededor de una amplia mesa tendida en forma de herradura, tomaron asiento noventa y seis concurrentes notandos, en todos los rostros una íntima satisfacción.

Fué esa comunión de ideas, sentimientos y afectos, los que dieron al banquete el alto significado de una amplia manifestación de solidaridad hacia los obsequiados a manera de aprobación sincera y también por su justo y merecido merecimiento.

La fiesta se desarrolló así en un ambiente de jubilosas expansiones

que se tradujeron más tarde en explosiones de entusiasmo a medida que iban haciendo uso de la palabra los oradores.

El doctor E. Grané designado para ofrecer la demostración, lo hizo en una elocuente y feliz improvisación en la que abundaron las frases sinceras, las satisfacciones íntimas y los conceptos elevados para los caballeros agasajados. Contestó al doctor Grané asumiendo la representación de los señores Leiva y Franco, el señor Bianchi quien con palabra fácil aunque dominada en parte por la emoción, leyó un bello y bien pensado discurso en el que le hizo resaltar la gratitud por el homenaje de que se le hacía objeto y señalando de paso la trayectoria a seguir en los nuevos puestos.

Hablaron luego emitiendo conceptos, recalando méritos y haciendo resaltar la transcendencia cultural del acto, los señores Justino M. Varela, Leandro Arrecheta, León R. Naboulet, Daniel Cortés

Doctores, Miguel Angel Martínez, Roberto Martí, juez letrado doctor Florisel Pérez, V. Blas Franco, gobernador doctor Héctor Barreyro, señores Gastón G. Dachary, Exequiel F. Leiva y doctor José M. Guzmán.

Fué la de anoche una de las demostraciones más simpáticas, más amplias y más sinceras de las que se hayan realizado en esta capital. Dieron para terminar, que los anfitriones quedaron satisfechos con el excelente menú preparado por el Café Paulista y de la orquesta dirigida por el profesor Margest Héstve, que amenizó la fiesta.

Homenaje póstumo al doctor Pomar

Se realizó en el Club Atlético Posadas

El día 26 del mes próximo pasado, se realizó en el cementerio de Corrientes y ante la tumba que guarda los restos del doctor Pablo F. Pomar, un sencillo y elocuente homenaje a la memoria del extinto organizado por el Club Atlético Posadas del que fuera presidente.

En dicho acto se hizo entrega a la viuda del doctor Pomar de una artística placa de bronce y el profesor normal Luis D. Vedoya, pronunció el siguiente discurso:

Señoras señores, El Club Atlético Posadas me confirió la altísima honra de representarlo en la colocación de esta lápida, en el aniversario de la muerte de su ex-presidente Dr. Pablo V. Pomar.

Acto justiciero en memoria del que fuera desinteresado y noble en su profesión y en sus acciones; del que dejó entre sus amigos, como hecho indiscutible por el tiempo, el olvido y el egoísmo, la plena convicción del esterozo derramado en su rápido pasar por la tierra del tesoro inagotable del Bien.

Jóven, lleno de esperanzas, impulsado su corazón y su espíritu por el deseo de vincular su obra constructiva a la sociedad y a la educación física de sus contemporáneos, avizoró en él esa intensa preocupación, restó horas al descanso tras la labor diaria, y de hecho en éxito, presumió la escasa fructera del empeño feliz.

Su obra fué de arraigo. La institución a la que me honro en representar, sirvió no cerca la integración de ese superior idealidad; tenía fe inquebrantable en sus propósitos; comprendía la magnitud de su pensamiento y secundaba noblemente sus propósitos; cuando la muerte descendió sobre él lejos de los caros afectos, de los seres amados que forman la posteridad, visión de paz, como la ola inquieta que muere lejos de la serena orilla donde engendró su impulso. Así cayó este joven inclaudor en medio del campo de la vida, como

Compañía Argentina de Navegación (C. A. N.)

Flota 300 buques y vapores

Servicios con itinerario fijo en todos los ríos

Línea Alto Paraná, Posadas, Tacuru pucú, Puerto Aguirre y Casillas

VAPOR "CUYABA". El mejor paquete del Alto Paraná — con amplias comodidades para pasajeros. Camarotes y comedores para terciera clase.

Salidas fijas de Posadas hasta Tacuru pucú, y escalas todos los sábados a las 11 horas regresando de Tacuru pucú los martes, tomando salidas fijas de Puerto Aguirre, todos los miércoles a las 7 horas.

Salidas fijas de Posadas a: Corrientes, Buenos Aires, Montevideo, Asunción (Parag.) y Corumbá (Brasil). Los días Jueves y Domingos a las 7 horas.

Pasajes en combinación directa y servicio rápido de cargas a flete directo de todos los puertos del Alto Paraná, de y para Santa Fé, Rosario, Buenos Aires y demás puertos de la República.

TARIFAS REDUCIDAS

Central: Casavilla 300 Buenos Aires Agente en Posadas: LORCO 1199. Bs. Aires 214, Telf. 187.

Oficina Química Municipal

Ha sido designado jefe de la Oficina Química Municipal, el farmacéutico señor César Acaril quien se ha hecho cargo de su puesto con fecha 1.º del corriente.

Consultorio Médico - Quirúrgico de los Dres. Néctor y Edmundo Barreyro

Consultas de 9 a 11 y de 15 a 18 El Dr. Héctor Barreyro atenderá únicamente de 15 a 16 Calle San Lorenzo 202 MISIONES

Dr. José M.º Ríos

Medicina general - Enfermedades de niños

Consulta de 7 a 10 y de 15 a 17 Santa Fé 339 POSADAS

La Despesa de Familia

Artículos de primera calidad Permanente servicio en fletes de para señoras, en salidas Posadas y Flanbres variados

Aviso además a mi distinguida clientela que desde el 1.º de Septiembre, podrá abandonar pedidos de leche fresca y para cualquier hora del día, litro \$ 0.30 cts. Colón 216 al lado del Palace Hotel

mo cae el labriego sorprendido por el rayo en la mitad de la jornada, como el árbol que cubierto de flores tras el vendabal que pasa. Señora: dejo a vuestro amoroso amparo esta placa. Así como la dura e indurables suadas de su metal guardará por siempre el nombre del amigo ido allá, en aquella tierra de comunión de ideales y sincera fraternidad vivirá su recuerdo en lozania perpetua, grabado en el corazón de todos por un eterno duelo.

El Inspector Argarich

Desde hace algunos días se encuentran entre nosotros, el inspector del Departamento Nacional del Trabajo señor Argarich que trae la misión de investigar las condiciones de vida y trabajo de los peones del Alto Paraná y el sistema actual de conchavos. El referido funcionario está tomando aquí numerosas informaciones a los fines del cumplimiento de su misión y una vez terminada esta tarea realizará una gira por los puertos y obrajes del Alto Paraná. Sabemos que se ha recomendado al inspector Argarich un misionamiento y detallado informe que servirá de base a un proyecto del Poder Ejecutivo.

Pensión Iberá

A 30 \$ mensuales se remiten viandas a domicilio.

Compañía Mercantil y de Transportes DOMINGO BARTHE (S. A.)

MADERAS ASERRADAS.-Existencia permanente de tablones, tablas, tirantes, alfileras, listones, tapa-junta, piso y cielo raso cepillado y machihembrado en el Depósito Calle 3 de Febrero esquina Surco. - Frío de completitud

Mercaderías Generales Verba-mate paraguayos marca "Bandera" es la mejor. - Llaveros eléctricos "Orsani" los más económicos y durables. - Cables eléctricos de todas clases. Cuchinas económicas y Heladeras alemanas de todas tallas

NAVIGACION AL ALTO PARANA. El vapor TEMBEY iniciará el servicio con 7 pasajeros en el mes corriente, completamente relacionado con comodidad para 80 pasajeros de cámara. La empresa dispone de chatas y remolcadores para fleteo y puede comprometer a conducir, jaguaes a Corrientes.

Para las personas de buen gusto

La FARMACIA y DROGUERIA Argentina de Santiago A. Barreyro, ha recibido un amplio surtido de Perfumería francesa fina, de las mejores marcas y a los precios mas acomodados

Visite su exposición sin compromiso

POSADAS MISIONES



Material digitalizado exclusivamente con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del Convenio firmado el 5 de Octubre del año 2012, entre la Biblioteca Pública De Las Misiones - Centro del Conocimiento y la Junta de Estudios Históricos de Misiones.



Servicio telegrafico

Informaciones del país y del extranjero

Mensaje de condolencia al Japón — Ejecutivo enviará mensaje de condolencia al Japón por el terremoto que causó tantas víctimas.

BUEENOS AIRES, Setiembre 4 — En el acuerdo de ministros realizado ayer se resolvió dirigir un mensaje al congreso significando la mala situación creada a las finanzas del país por la falta de presupuesto. El documento lo redactará el ministro del interior doctor Mattenro y se basará en fundamentos de orden político y económico haciendo notar de paso el pensamiento del gobierno frente a la situación.

BUEENOS AIRES, Setiembre 4 — La comisión de presupuesto del senado despachó en la que se introdujeron grandes economías.

BUEENOS AIRES, Setiembre 4 — La conferencia económica nacional que venía sesionando en esta capital desde hace días, realizó ayer su sesión de clausura después de aprobar los trabajos que presenta en las distintas comisiones.

BUEENOS AIRES, Setiembre 4 — Esta mañana la policía de la capital teñía la pista casi segura de dos evadidos de la Penitenciaría que espera detener de un momento a otro.

BUEENOS AIRES, Setiembre 4 — Dice de Santiago del Estero que en el seno del partido socialista reina la más completa desorientación a causa de los últimos acontecimientos de orden político que se han producido en el radicalismo de la provincia.

Italia

ROMA Setiembre 4 — Reina intensa expectativa por el conflicto entre Italia y Grecia cuyas alterativas se siguen con el mayor interés y tienen abarcada a la opinión pública. Los diarios aseguran que el conflicto no tendrá mayores proyecciones y que se resuelve satisfactoriamente para Italia.

ROMA Setiembre 4 — Anunciación de la isla de Corfú que allí reina tranquilidad y que las tropas italianas de ocupación mantienen el orden sin ninguna clase de resistencia.

Grecia

ATENAS Setiembre 4 — En esta capital y otras ciudades del país se han realizado manifestaciones de protesta en las que el pueblo exteriorizó su descontento por la actitud de Italia al ocupar la isla de Corfú. Varios súbditos italianos fueron objeto de manifestaciones hostiles.

Suiza

GINEBRA Setiembre 4 — Se reunió en esta capital la cuarta asamblea de la Liga de las Naciones la que comenzó el estudio de las proposiciones hechas por las distintas delegaciones.

Francia

PARIS Setiembre 4 — Fue bien acogido en esta capital por el gobierno y la prensa, el discurso que pronunció anteayer el jefe del gobierno alemán señor Stresemann. Por las declaraciones hechas por el canciller alemán se considera que será posible un acercamiento para definir las cuestiones pendientes entre Alemania y los aliados.

Japón

TOKIO Setiembre 4 — Se publican nuevos detalles del terremoto que demuestran las proyecciones inmensas del desastre. Muchas ciudades japonesas entre ellas esta capital y Yokohama se hallan convertidas en escombros sintiéndose un calor asfixiante. Millares de personas de todas clases hallan sin hogar y sin alimentos siendo muchos los que van en busca de hambre. El gobierno organizó servicios de auxilios. De todas partes llegan telegramas de condolencia por la catástrofe que asoló a gran parte del territorio.

pueden pasar a retirar las planillas de la "Belqueria" "Paris".
L. Sánchez, Strio.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público en general que debido al subido precio de los impuestos municipales y a las dificultades que existen para el transporte de la carne, hemos resuelto establecer los siguientes precios para la venta de carne a partir desde el día 1.º de Septiembre próximo hasta nuevo aviso:

Carne superior a \$ 0.40 kilo.
Carne surtida " " 0.30 "

Posadas, Agosto 25 de 1933.
T. Mayord y Martí, Pedro Perera, J. Dams, B. Acuña, Vidal P. Vivero y Santiago Chico.

Exijan siempre las deliciosas cervezas

Cristal, Bock

Extracto de Malta Quilmes

que constituyen los 3 excelentes productos de la "Cervecería A. Quilmes" de mayor consumo en el país

Unión Anónima Industrial **JUAN B. MOLA & CIA.** — POSADAS - MISIONES

El profesor Córdoba

Ha tomado hoy posesión de su puesto de catedrático de Química y Letras de la Escuela Normal el nuevo profesor recientemente nombrado señor Horacio Córdoba. Se trata de un joven intelectual y notable que ha obtenido el segundo premio en los Juegos Florales de Avellaneda con una composición en la que se cantaba a las provincias y territorios.

Territorio Nacional de Misiones

Comisión Directiva del Empadronamiento	
Nómina de los Comisarios del Padrón	
Posadas	I SECCION Comisario Titular: Diógenes Biondi. Suplente: Tadeo Kopitiski.
Apóstoles	II SECCION Comisario Titular: Alberto J. Nu. Suplente: Leopoldo Eschbacher.
San José	Comisario Titular: Juan B. Leguía. Suplente: Pat. Kiez.
Azara	Comisario Titular: Bodo. Suplente: Marcelo Rojas.
Concepción	Comisario Titular: José Bagnato. Suplente: Faullin Bagnato.
Candelaria	Comisario Titular: Roque Jacinto. Suplente: Víctor Zabalyan.
Cerro Corá	Comisario Titular: Honoré E. Herrera. Suplente: A. Vera.
Santa Ana	Comisario Titular: José S. Marquet. Suplente: E. Kröger.
Bompland	Comisario Titular: Honoré Tomás. Suplente: Ricardo Bonetto.
San Javier	Comisario Titular: Fernando Bochetti. Suplente: José M. Ayala.
Itacuaré	Comisario Titular: Glicelene Suplente: F. B. Montenegro.
San Ignacio	Comisario Titular: Juan A. Bran. Suplente: A. Moreira.
Corpus	Comisario Titular: E. B. Guarniz. Suplente: E. De Bear.
Barrancón	VII SECCION Comisario Titular: A. Motta. Suplente: Andrés de León.
San Pedro	Comisario Titular: Vilmaro P. Cedeno. Suplente: E. J. J. J.

Estas designaciones han sido hechas y se publican de acuerdo con los efectos del artículo 1.º de la Ley Nacional 13100 de Formación del "Padrón Electoral". Posadas, Agosto 28 de 1933.
José María Guzmán, Presidente - R. Mariano López, Secretario.

EFECTO

Por disposición de S. N. el señor Juan Leraudo del Territorio de Corrientes, queda en vigor y en plena vigencia por treinta días a todos los que se consideren con derecho a las tierras adjudicadas por fallecimiento de donña Lidia de Ida Boland, de Herencia Quilmes de Alarón y don Víctor Aguado, el acuerdo N.º 10 de efectos del loteo 2.º artículo 1.º de la Ley Nacional 13100 de Formación del "Padrón Electoral". Posadas, Agosto 11 de 1933.
Ed. M. Grand, Strio.

Ministerio de Agricultura

Patentes de Invención y Marca de Fábrica, de Comercio y de Agricultura. Acto No. 94311



Mayo 17 de 1933. — Demetrio Godoy. — Para distinguir sus aceites alimentarios, o emulsiones, como intermediarios en la alimentación de las aves.
Bartolomé M. Jija, Canelitas. — L. M. Magaña, Secretaría.
4.º No. 12.931. — 5.º No.

NEUMATICOS MICHELIN

Gran Rebaja Precios

La cubierta que mide 6000 metros de kilómetro Je rinde De duración extraordinaria

Garage, Taller Mecánico y Vulcanización

Especialidad en reparaciones de motores a explosión. Accesorios y repuestos para automóviles. Aluminado incandescente a nafta.

LUBRIFICANTES "OTO"

COLON 201 **Sánchez y Pagós**

Juan B. Mola & Cia

Especialidad en yerba paraguaya marca "MOLA"

Cesionario de la acreditada cerveza QUILMES. Tres Artículos Insuperables: Cerveza, BISTRA, BODE y MILTA. Conocedores del reputado vino ESPANTO de la Sal DOX ANCLAS y de las Cajas de seguridad SARTANAMIA.

Agencia Marítima, Importadora, Exportadora y Representante de las Navigaciones a vapor del Alto Paraná, servida con el confortable vapor "IBERA 37". Servicio especial de cargas con Chatas a motor, hasta Carpas.

Agentes de la Empresa de Transportos "LA CARGADOR"

Cara Central: POSADAS-MISIONES SANTA FE 115 (a) 419. | BARRIO SAN BUENOS AIRES BARRIO SAN BUENOS AIRES

Carpintería y Mueblería Mecánica LA ARGENTINA

RODOLFO BOROWSKI

En este taller se cotizan precios muy baratos que en las fabricas de la Capital Federal.

ESPECIALIDADES EN ABERTURAS

Se hacen instalaciones de negocio y se construyen muebles por encargo a precios que no admiten competencia.

Se vende un motor a vapor en buen estado

Calle San Lorenzo 225 al 227 POSADAS - MISIONES

TALLER MECANICO Y GARAJE DE SIMON STURICH

Reparaciones de autos, lanchas y motores en general. Vulcanización. Repuestos y accesorios para automóviles. Servicio de auto de alquiler. 308 Colon 308

POSADAS MISIONES

Isasa y Scholz

Almacén, Ferreteria, Pinturería y Bazar

Haga sus compras en esta casa

Calle Bs. Aires esquina Sarmiento — 1933

LA PÁGINA DE LA INCOMPARABLE CERVEZA SANTA FÉ

PELLETAN

LO DIJO...

Las siguientes líneas, lector, inspiradas han sido, mejor dicho, copiadas, palabra más, palabra menos, de un diálogo interesantísimo que oímos el domingo pasado en la plaza 9 de Julio. Hablaban dos señores. Turistas parecían, que regresaban de admirar el milagro del Iguazú. Oídles:

UN SEÑOR. — He estado esta tarde en el Palas. Y me ha sorprendido sobremanera una cosa. Pedí una botella de cerveza. Y le dije al mozo, en broma, porque yo no esperaba que adivinó mi estupefacción, contestóme: "¿Tiene cerveza SANTA FÉ? El "saître", soniente, por-

qué todas las cervezas del país. LA CERVEZA SANTA FÉ NO TIENE COMPETIDOR POSIBLE. LA CERVEZA SANTA FÉ NO TIENE ALCOHOL, Y POR ESO NO DAÑA. AL CONTRARIO: BENEFICIA. YA LO CREO QUE BENEFICIA. SOBRE TODO. CUANDO UNO ESTÁ ACALORADO. CUANDO UNO ESTÁ ACALORADO, ¡ZÁSI, SE TIRA AL COLETO UNA NEGRA O UNA BLANCA SANTA FÉ, O MEJOR AÚN, UN EXTRACTO SANTA FÉ, Y SE QUEDA UNO MÁS FRESCO QUE UN "FRESCO" DE SAINETE. USTED NO PUEDE FIGURARSE, SEÑOR, LO QUE ES LA CERVEZA SANTA FÉ..." — Tute, chico, que atajar la conversación de mi interlocutor, porque si lo dejo perorar, me entilga un discurso que ni Sánchez Sorondo ni Oyhanarte...

Nadie mejor que yo—díjete—conoce la CERVEZA SANTA FÉ. Sirvame una SANTA FÉ, fresquita y coleando... Cicerón del siglo XX...

EL OTRO SEÑOR.—Verdaderamente, que el mozo de marras se entusiasmó con la CERVEZA SANTA FÉ. Y no es para menos. Porque debo decirte que las cosas buenas, merecer deben nuestro homenaje. Por muy humildes que sean...

Y esto me recuerda una frase que leí en un libro, no ha mucho. La frase es de Pelletán. Es ésta: «El mundo marcha»...

Si, el mundo marcha. Las ideas evolucionan. Es decir: las ideas no evolucionan, sino los cerebros. La tónica de la ignorancia cae poco a poco hecha jirones. El presente siglo es el siglo de la Comprensión. De la Revisión y Ajustamiento de Valores. Todo cae en el crisol de la Revisión. Todo se comprende. Todo se eriba en el harnero purificador. Lo que puede pasar por él, pasa y triunfa. Lo que no puede pasar...

No pudimos percibir más de la conversación, porque se levantaron los señores del banco, y se fueron. Sus palabras nos pusieron cavilosos. Y nos alejamos con el propósito de desentrañar su sentido...

Pero nosotros no queremos tomarnos esa molestia. A tí, lector comprensivo, y a tí, lectora intuitiva, corresponde tal cometido...

Y el mundo, entre tanto, marcha. Esto es: comprendes. Comprendes que debe tomar la CERVEZA SANTA FÉ. Y por esto toma CERVEZA SANTA FÉ todo el mundo: porque sabe todo el mundo que la CERVEZA SANTA FÉ ES ÚNICA...

EL BUEN TONO

EN ESTA SEMANA: Llegada de un precioso surtido de CANOTIERS de palpitante moda. A los mejores precios

Desde el 1° de Setiembre: Ventas en 10 mensualidades. Con toda liberalidad

HERMANOS HERAS

BOLIVA, 262

Teléfono 80

